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Bad Bramstedt, den 30.09.2020 
 
 

Protokoll 
 
über die 4/2020 Sitzung des Ausschusses für Soziales, Senioren, Jugend- und 

Gleichstellungsangelegenheiten  
am Dienstag, 29. September 2020, im Schlosssaal , Bleeck 16, 24576 Bad 

Bramstedt 
 
 
Sitzungsbeginn:    19:05 Uhr 
Sitzungsende:    22:35 Uhr  
 
Ausschussvorsitzende*r: 
Herr Dr. Manfred Spies SPD  
 
Stadtverordnete*r: 
Frau  Gudrun Baum SPD  
Herr  Reimer Fülscher CDU  
Herr  Jonas Hövermann CDU nicht anwesend 
Frau  Ina Koppelin FDP  
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
Herr  Jan-Uwe Schadendorf  bis 22:20 Uhr 
Herr  Gerhard Schönau B90/Die Grünen  
Herr  Volker Wrage   
 
Bürgerliches Mitglied: 
Frau  Jennifer Bornhöft CDU  
Frau  Geneviève Cheglov B90/Die Grünen nicht anwesend 
Frau  Anita Neumann SPD  
Frau  Kathrin Parlitz-Willhöft FDP  
 
stellv. Ausschussmitglied: 
Herr  Matthias Ahrens B90/Die Grünen für Frau Cheglov 
Frau  Merle-Marie Lauff CDU für Herrn Höver-

mann 
Frau  Dagmar Neiß SPD bis 20.55 Uhr 
Frau  Cornelia Schönau-Sawade B90/Die Grünen bis 20:42 Uhr 
Frau  Annegret Smith FDP  
 
Bürgermeister*in: 
Frau  Verena Jeske  nicht anwesend 
 
1. stellv. Bürgermeister*in: 
Herr  Arnold  Helmcke   
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Gleichstellungsbeauftragte: 
Frau  Gabriele Städing   
 
Beauftragte*r für Menschen mit Behinderung: 
Frau  Andrea Seydel   
 
Seniorenbeirat: 
Herr  Hans-Reiner Losse  nicht anwesend 
 
Jugendbeirat: 
Herr  Jorma Krüger  nicht anwesend 
 
Gäste: 
Herr Dr. Arnhold   
Herr   Bohnsack  Baugenossenschaft 

Bad Bramstedt 
Herr  Till Bremen  Fa. KinderHut 
Frau   Gothmann   
Herr  Christoph Ickert  Architekt PZWO 
Frau  Ute Jokisch  Kita-Leitung der 

Kindertagesstätte 
Rappelkiste 

Herr  Tim Langanke  CR-Gruppe 
Frau  Silvia Neeth  Geschäftsführerin 

des Kinderschutz-
bundes Segeberg 
gGmbH 

Herr   Poggensee   
Herr  Werner Weiß   
Herr  Hans-Peter Werner  CR-Gruppe 
 
Presse: 
Frau   Persiehl   
 
 
Von der Verwaltung: 
 
Frau  Marion Behnke   
Herr  Erich Dorow   
Frau  Susanne  Hamer   
Frau  Marje Jovanovic   
Frau  Vivien Lenkeit   
Herr Sebastian Wolf   
 
Protokoll: 
Herr  Jörg Kamensky   
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und Dring-
lichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend Feststellung 
der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll 
der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

2 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden  

3 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 1. Teil  

4 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

5 Schaffung von Kindergartenplätzen-Vorstellung möglicher Inves-
toren 
hier: a) Vorstellung der Wohnungsbaugesellschaft Neumünster 
         b) Vorstellung der CR-Gruppe 

 

6 Schaffung von Kindergartenplätzen 
hier: Zusätzliche Elementargruppe in der Kindertagesstätte 
Rappelkiste 

BV-
89/2020 

7 Schaffung von Kindergartenplätzen 
hier: Angebot für einen Waldkindergartenwagen 

BV-
48/2020 - 
1 

8 Antrag der SPD-Fraktion zum neuen Kita-Gesetz  

9 Freizeitangebote und Freizeitflächen für Jugendliche  

10 Bau einer neuen Kindertagesstätte 
hier: Aktualisierung des Umsetzungskonzeptes, Zeitplan 

 

11 Satzung für den Beirat für Menschen mit Behinderung 
Politische Partizipation von Menschen mit Behinderung in Bad 
Bramstedt 

BV-
106/2020 

12 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  

13 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 2. Teil  

 

Nichtöffentlicher Teil 
Nr. TOP 

14 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Pro-
tokoll der letzten Sitzung 
- nichtöffentlicher Teil 
 

 

15 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

16 Bau eines MVZ in Bad Bramstedt 
hier: Vorstellung des Bauprojektes 

 

17 Standortfrage Kindertagesstätte auf einem Grundstück in Bad 
Bramstedt 

BV-61/2020 
- 1 

18 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  
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Öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

 

19 Wiederherstellung der Öffentlichkeit der Sitzung  

19.1 Bekanntgabe der Beschlüsse  

 

Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Dr. Spies eröffnet um 19.05 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. 
 

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Herr Dr. Spies schlägt vor, den Antrag der CDU-Fraktion zu Tagesordnungspunkt 8 
als gesonderten Tagesordnungspunkt zu beraten. Nach kurzer Diskussion wird ein-
vernehmlich entschieden, dass der Antrag der CDU-Fraktion unter dem Tagesord-
nungspunkt 8 beraten wird, da dieser damit sachlich zusammenhängt. 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.  
 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

 
Gegen das Protokoll werden keine Einwendungen erhoben. 
 
Herr Dr. Spies begrüßt als nachgerückte Mitglieder im Ausschuss Frau Koppelin (für 
Frau Schuppe) und Herrn Schönau (für Frau Prohn) 
 

2 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden  

 
Herr Dr. Spies hat keine Mitteilungen. 
 

3 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 1. Teil  

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
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4 Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin  

 
Herr Kamensky teilt mit: 
 
Revolution-Train 
Der Termin im Oktober in Norderstedt des Anti-Drogen-Projektes „Revolutions-Train“ 
ist für dieses Jahr aufgrund des Covid-19-Viruses abgesagt worden. Die Veranstal-
tung soll im nächsten Jahr nachgeholt werden.  
 
DRK-Jahresbericht 2019 
Der DRK-Jahresbericht 2019 liegt vor. Er kann bei Bedarf in der Verwaltung einge-
sehen werden.  
 
Bau einer Krippengruppe in der Kindertagesstätte Wühlmäuse 
Die Maßnahme wurde abgerechnet. Es ist eine Förderung in Höhe von 123.750,00 € 
erfolgt.  
 
Beauftragte für Menschen mit Behinderung 
Es wurde eine Aufgabenverteilung zwischen den beiden Beauftragten für Menschen 
mit Behinderung abgestimmt.  
 
Streetwork 
Der Streetworker hat sich bei Herrn Kamensky vorgestellt. Es wurde vereinbart, dass 
Herr Kamensky der Ansprechpartner für Anregungen und Wünsche des Streetwor-
ker, die von den Jugendlichen kommen, ist. 
 
Businessplan MVZ 
Der geänderte Businessplan für das MVZ ist heute eingegangen. Die Änderungen 
sollen in der Sondersitzung des Hauptausschusses vorgestellt werden. Frau Wendt 
bzw. Frau Lüth und Herr Melchert werden zur Sitzung eingeladen und für Fragen zur 
Verfügung stehen.  
 
In dieser Sitzung soll auch über die Auftragsvergabe der Managementleistungen für 
das MVZ entschieden werden.  
 
Bad Bramstedter Tafel 
Frau Bürgermeisterin Jeske befindet sich im Gespräch mit der Bad Bramstedter Tafel 
wegen neuer Räumlichkeiten. Es ist geplant, in der nächsten Sitzung des Ausschus-
ses darüber zu berichten, wenn sich Lösungsmöglichkeiten aufzeigen.  
 

5 Schaffung von Kindergartenplätzen-Vorstellung möglicher 
Investoren 
hier: a) Vorstellung der Wohnungsbaugesellschaft 
Neumünster 
         b) Vorstellung der CR-Gruppe 

 

 
a) Vorstellung der Wohnungsbaugesellschaft Neumünster 
Herr Bohnsack stellt die Wohnungsbaugesellschaft Neumünster im Auftrage der Ge-
schäftsführung der Wohnungsbaugesellschaft vor. Er selber ist Geschäftsführer der 
Baugenossenschaft Bad Bramstedt.  
 



 
Sitzungsdatum 29.09.2020   Seite 6 von 9 

 

Herr Bohnsack erläutert, dass die Baugenossenschaft Bad Bramstedt eine kleine 
Genossenschaft ist, die 200 Wohneinheiten betreut. Ziel ist die Förderung von Mit-
gliedern und Mieter, die Wohnungsversorgung und Betreuung. Die Wohnungsbauge-
sellschaft Neumünster ist über einen Geschäftsversorgungsvertrag mit der Bauge-
nossenschaft verbunden.  
 
Die Wohnungsbaugesellschaft wird von der Stadt Neumünster getragen. Dort wer-
den ca. 3.400 Wohneinheiten verwaltet. Die Wohnungsbaugesellschaft ist durchaus 
in der Lage auch einen Kita-Bau durchzuführen. Die Stadt Bad Bramstedt kann u. a. 
als Eigentümer, Mieter, Käufer auftreten. Diese Möglichkeiten sind abzustimmen. Die 
Ausstattung des Projektes wäre nicht Inhalt der Leistungen.  
 
Auf Nachfrage erklärt Herr Bohnsack, dass der Betrieb einer Kindertagesstätte nicht 
von der Wohnungsbaugesellschaft geleistet wird.  
 
Bisher hat die Wohnungsbaugesellschaft noch keinen Kindergartenbau nach Kennt-
nis von Herrn Bohnsack durchgeführt. Die Wohnungsbaugesellschaft wurde jetzt 
erstmalig von der Stadt Neumünster mit einem derartigen Projekt betraut.  
 
b) Vorstellung der CR-Gruppe 
 
Die Herren Werner und Langanke von der CR-Gruppe stellen sich kurz vor. Dann 
stellt Herr Bremen, Mitglied der Geschäftsführung der Fa. KinderHut, anhand der 
beigefügten Präsentation vor.  
 
In Zusammenarbeit mit der CR-Gruppe ist die Firma in der Lage eine Kindertages-
stätte zu bauen und auch zu betreiben. Die Firma betreibt bereits bundesweit mehre-
re Kindertagesstätten und hat auch Interesse in Bad Bramstedt eine Kindertagesstät-
te zu betreiben.  
 
In der Präsentation macht Herr Bremen deutlich, dass mit einem hohen Betreuungs-
schlüssel gearbeitet wird.  
 
Herr Ahrens fragt nach, wie diese Leistungen finanziert werden.  
 
Herr Bremen erklärt, dass er sich mit den Finanzierungsmodalitäten in Bad 
Bramstedt noch nicht befasst hat. 
 
Eine weitere Beschlussfassung erfolgt nicht.  
 

6 Schaffung von Kindergartenplätzen 
hier: Zusätzliche Elementargruppe in der Kindertagesstätte 
Rappelkiste 

BV-
89/2020 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt, dass eine Elementargruppe in der Kindertagesstätte Rappelkiste 
schnellstmöglich eingerichtet werden soll.  
 
Die zusätzlichen Mittel für Investitionen werden außerplanmäßig bereitgestellt.  
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Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

7 Schaffung von Kindergartenplätzen 
hier: Angebot für einen Waldkindergartenwagen 

BV-
48/2020 - 
1 

 
Herr Kamensky teilt mit, dass die/der Grundstückseigentümer/in signalisiert hat, dass 
die zusätzlich benötigte Fläche zum Aufstellen des Waldkindergartenwagens kosten-
frei auf unbestimmte Zeit angemietet werden kann. 
 
Der Kinderschutzbund hat per E-Mail vom 18. September 2020 mitgeteilt, dass noch 
zusätzliche Personalkosten für das Küchenpersonal in Höhe von 3.600,00 € jährlich 
entstehen. Ggfls. ist auch noch eine leistungsfähigere Geschirrspülmaschine erfor-
derlich.  
 
Herr Ahrens fragt nach, ob durch einen Waldkindergartenwagen die Barrierefreiheit 
sichergestellt werden kann bzw. muss.  
 
Die Frage sollte vorher geklärt werden. 
 
Herr Schadendorf regt an, ggfls. auch am Standort des Kindergartens Bissenmoor 
eine Waldkindergartengruppe einzurichten.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt: 
 

1. Die Waldkindergartengruppe für den Kinderschutzbund ist einzurichten. Mit 
den Genehmigungsbehörden (Forstbehörde, Baugenehmigungsbehörde) sind 
die entsprechenden Abstimmungen vorzunehmen. Sofern die Voraussetzun-
gen vorliegen, ist die Beschaffung des Waldkindergartenwagens vorzuneh-
men. Die Umsetzung soll schnellstmöglich erfolgen.  

 
2. Die entsprechenden Haushaltsmittel werden frei gegeben.  
 
3. Die Natur-Kindergartengruppe des DRK Kreisverbandes Segeberg ist einzu-

richten. Es ist zu klären, ob die Betreuungszeiten ausgeweitet werden können 
bzw. ob ein Bedarf für Betreuungszeiten von 08.00 Uhr bis 13.00 Uhr über-
haupt vorhanden ist. Die Umsetzung soll schnellstmöglich erfolgen.  
 

4. Die entsprechenden Haushaltsmittel werden frei gegeben.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  
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8 Antrag der SPD-Fraktion zum neuen Kita-Gesetz  

 
Herr Dr. Spies erläutert den Antrag der SPD-Fraktion. Im Rahmen der Diskussion 
wird von Herrn Dr. Spies der Antrag der SPD-Fraktion bis zur Klärung der Fragen 
von Frau Schönau-Sawade zurückgezogen.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt, dem Antrag der CDU-Fraktion zuzustimmen, dass die Verwaltung die 
Haushaltsansätze für 2021 und die dort zugrundeliegenden Berechnungen zur Fi-
nanzierung der Kindertagesstätten durch das Sozialministerium überprüfen lässt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
Frau Schönau-Sawade verlässt um 20.42 Uhr die Sitzung. 
 

9 Freizeitangebote und Freizeitflächen für Jugendliche  

 
Herr Dr. Spies führt kurz in das Thema ein. Die Freizeitfläche ist hergerichtet worden.  
 
Herr Kamensky erklärt, dass die WLan-Verbindung bis Mitte Oktober 2020 geschaf-
fen werden soll.  
 
Eine Beschlussfassung erfolgt nicht.  
 

10 Bau einer neuen Kindertagesstätte 
hier: Aktualisierung des Umsetzungskonzeptes, Zeitplan 

 

 
Herr Kamensky erklärt, dass sich der Bauzeitenplan nicht verändert hat.  
 
Eine Beschlussfassung erfolgt nicht.  
 

11 Satzung für den Beirat für Menschen mit Behinderung 
Politische Partizipation von Menschen mit Behinderung in 
Bad Bramstedt 

BV-
106/2020 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend und Gleichstellungsangelegenheiten 
entscheidet einvernehmlich, dass die Satzung für Beratungen in die  Fraktionen zu-
rückgestellt werden soll. Die Angelegenheit ist auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung aufzunehmen.  
 
Eine Abstimmung erfolgt nicht.  
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12 Anregungen und Beschwerden sowie Anfragen  

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 

13 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner - 2. Teil  

 
Frau Jokisch fragt nach, wie die Fa. KinderHut die bessere personelle Ausstattung 
bei den Kindergärten finanziert und wie hoch der Personalschlüssel ist.  
 
Da Herr Bremen die Sitzung verlassen hat, soll die Verwaltung die Frage klären und 
Frau Jokisch informieren.  
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. 
 
Herr Dr. Spies schließt um 20.55 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. Die Öffent-
lichkeit verlässt den Sitzungsraum.  
 
Da die CR-Gruppe zum Tagesordnungspunkt 16 das Projekt vorstellen soll, wird die-
ser Tagesordnungspunkt vorgezogen.   
 

Protokollierung 
Nichtöffentlicher Teil 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 

19 Wiederherstellung der Öffentlichkeit der Sitzung  

 
Herr Dr. Spies stellt um 22.35 Uhr die Öffentlichkeit wieder her. Es sind keine Ein-
wohner/Innen mehr anwesend. 
 

19.1 Bekanntgabe der Beschlüsse  

 
Die Beschlüsse werden bekannt gegeben.  
 
Herr Dr. Spies schließt um 22.35 Uhr die Sitzung.  
 
 
 
Gez. Dr. Manfred Spies gez. Arnold Helmcke  gez. Jörg Kamensky  
Vorsitzende/r   1. Stellv. der Bürgermeisterin Protokollführer 
 
 


